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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL - HUIS CLOS 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 27 MARS 2006 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
 
PRÉSENCES : Monsieur Simon Racine, président et conseiller municipal 
 Monsieur André Laframboise, conseiller municipal 
 Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Monsieur François Dubé, citoyen 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module - Culture et loisirs 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Monsieur Éric Soucy, personne-ressource M.C.C.Q. 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 
INVITÉS : Madame Carole Laguë, chef de division 
 Madame Danielle St-Georges, firme Gagné, Leclerc 
 Monsieur Sylvain Gagné, firme Gagné, Leclerc 
 Monsieur André Leclerc, firme Gagné, Leclerc 
 Monsieur Alain Fournier, bibliothécaire 
 
 

 

1. MOT DU PRÉSIDENT 

 

Le président souhaite la bienvenue aux membres et précise que cette rencontre est à huis clos. 

 

La réunion débute. 

 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Mireille Apollon et appuyé par André Laprise d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 27 FÉVRIER 2006 ET SUIVIS  

 

Il est proposé par André Laframboise et appuyé par François Dubé que le procès-verbal du 27 février 2006 soit 

accepté tel que présenté. 

 

Suivis : 

 

 Projet scolaire – École du Sacré-Coeur 

 

Ce sujet sera ajouté à l’ordre du jour lorsque le suivi sera complété. 

 

 Monsieur Sébastien Béland 

 

À la rencontre du 27 février 2006, Monsieur Béland devait faire parvenir ses commentaires à la direction du 

Service des arts, de la culture et des lettres. Aucun courriel n’a été reçu jusqu’à maintenant. Un rappel lui a 

été transmis. Le suivi du dossier sera effectué dès la réception des informations. 
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 Colloque Les Arts et la Ville – 17 au 19 mai 

 

Mireille Apollon, Monique Trotier, Guy Jean et Luc Montreuil sont intéressés à assister au 19
e
 colloque. Le 

moyen de transport et les détails des réservations seront transmis aux intéressés. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Sous-comités (intérêt) 
 

Les sous-comités de financement et du forum biennal ont été formés. Des rencontres auront lieu sous peu. 

 

 Collection d’insectes 

 

La responsable en patrimoine a référé des gens intéressés par cette collection. 

 

 Maison – Cimetière Notre-Dame 

 

Le président indique que le Comité consultatif d’Urbanisme est prêt à venir en aide à ce projet. 

 

 

4. ASSURANCE - CIRQ'ASPHALTE 

 

La directrice fait état de la situation relativement à la demande de l’organisme de se faire assurer par la Ville.  

 

Considérant que l’organisme demandait la gratuité des assurances dans le cadre du programme de soutien 

aux organismes culturels 2006 et que la Ville avait mis un moratoire à ce sujet. Considérant que la Ville a 

retiré le moratoire et appuie les organismes œuvrant auprès des jeunes en offrant la gratuité des assurances; 

 

Il est recommandé d’inscrire l’organisme sur la liste des organismes bénéficiant de la gratuité des assurances 

auprès de la Ville de Gatineau. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

5. LES BOUQUINISTES DU ST-LAURENT 

 

La directrice explique la situation avec l’organisme. L’an passé, 10 000 $ avait été remis à l’organisme pour 

l’événement. Beaucoup de points faibles ont été constatés. Il est donc recommandé de fournir un appui de 

5 000 $ aux Bouquinistes et de donner la balance du montant équivalent à 5 000 $ à l’Association des 

auteurs de l’Outaouais pour l’organisation de la programmation et l’animation de l’événement.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

6. PLAN DE DÉVELOPPEMENT DE LA BIBLIOTHÈQUE DE GATINEAU 

 

La chef de la Division de la bibliothèque et des lettres présente les membres de la Firme Gagné, Leclerc : 

Madame Danielle St-Georges et messieurs André Leclerc et Sylvain Gagné. Elle énumère également les 

gens qui ont fait partie du comité d’étude. Il s’agit de Vivianne Perreault du ministère de la Culture et des 

Communications du Québec, des bibliothécaires Alain Fournier et Ingrid Moisil ainsi que le président Simon 

Racine et la directrice Mireille Boudreault. 

 

La directrice mentionne que cette présentation sera faite au conseil municipal le 9 mai prochain. Elle 

explique les détails qui restent à finaliser dans le plan de développement. 

 

Il est mentionné que ce document est préliminaire et que cette présentation est confidentielle. 

 

Madame Danielle St-Georges remercie la Ville de Gatineau d’avoir accordé ce mandat à leur firme. Elle 

explique la démarche pour développer le plan. Elle précise qu’il a été fait en trois phases : 1) État de la 

situation, 2) Synthèse et diagnostic et 3) Plan de développement. 

 

Monsieur Gagné parle du plan qui s’inscrit dans les tendances notées pour les bibliothèques publiques du 

XXI
e
 siècle et Monsieur Gagné explique les retombées pour les citoyens et les entreprises. 

 

Monsieur André Laframboise remercie les consultants pour le grand travail accompli et réitère que 

l’ensemble du conseil doit absolument être saisi de cette présentation. 

 

Monsieur Michel-Rémi Lafond suggère que certaines organisations puissent donner leur aval (ex. : Conseil 

régional des élus de l’Outaouais).  
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Il y a une période de discussion et de questions. 

 

La chef de division mentionne les réalisations par le Service depuis 2004 et des objectifs qui ont été fixés à 

long terme. 

 

Le Service recommande le scénario intermédiaire. 

 

Les membres de la Commission acceptent le contenu de la présentation et appuient le plan de 

développement de la bibliothèque de Gatineau. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Les consultants quittent à 21 h. 

 

 

7. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

7.1 Rapport mensuel du Service 

 

 La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel de mars du Service des arts, de la 

culture et des lettres. 

 

Carole Laguë quitte à 21 h 15 

 

 

8. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

Aucun 

 

 

9. TOUR DE TABLE 

 

 Télé-Québec – 10 avril 

 

Dès 19 h à Télé-Québec, le président invite les membres à regarder « Pas de pays sans paysan ». 

 

 Événement - Parc de l’imaginaire 

 

Le 28 juin prochain au parc de l’imaginaire dans le secteur d’Aylmer, un événement aura lieu pour 

commémorer le Centre de l’Imagier. 

 

 Plaques – rues Laramée et St-Laurent 

 

Monsieur Prévost demande la possibilité que des plaques soient installées pour rappeler aux citoyens qui 

étaient Monsieur St-Laurent et Monsieur Laramée. La directrice demandera à la responsable culturelle en 

patrimoine d’assurer le suivi auprès du Service de l’ingénierie et relativement au contenu de la plaque et du 

coût du projet. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Les membres de la Commission approuvent le projet à l’unanimité. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 Félicitations – personnel du Service – Solidarité internationale  

 

Madame Trotier mentionne que Madame Annie-Claude Scholtès, coordonnatrice des communautés 

culturelles, a donné une conférence qui était remarquable. Le sujet était bien expliqué puisque son 

expérience de vie l’aide à exceller dans la matière. 

 

 Dénomination – édifice 

 

Il est demandé par Maxime Pedneaud-Jobin que les citoyens soient consultés avant que la Ville prenne une 

décision sur le nom d’un édifice ou d’une rue. La directrice lui précise qu’une politique de dénomination 

toponymique sera acceptée sous peu par le conseil municipal et qu’après, les directives seront suivies par la 

municipalité tel que proposé. 

 

 

10. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 20 avril à 18 h, dans le secteur d’Aylmer. 
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11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

La levée d’assemblée est proposée par Monique Trotier 

 

Fin de la rencontre : 21 h 35 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature du président de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Simon Racine 
Secrétaire de direction       Président 
Service des arts, de la culture et des lettres 


